

Número suelta, 15 céntos.

REDACCION  
7 ADMINISTRACION  
ARMAS, 1. 3.º  
TELÉFONO 1705



AÑO 11

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 219

# Diez carros rusos han sido destrozados por la guarnición de Villanueva del Pardillo

## La aviación enemiga, duramente castigada en los días últimos, rehuye rápidamente los combates

### FRENTE DE MADRID

Los ataques enemigos a Villanueva del Pardillo fueron rechazados victoriosamente

Gran número de los evadidos pertenecen a las brigadas internacionales

Avila, diez.—Los rojos han vuelto a salir hoy nuevamente de sus trincheras, y una vez más, nuestros soldados han dado buena cuenta de ellos, haciéndoles varios centenares de bajas. En todos los ataques realizados recientemente en Madrid se advierte sus intentos de romper nuestras líneas por la parte Occidental del cerco madrileño. Hoy continuaron atacando con alguna actividad por Villanueva del Pardillo especialmente; nuestros muchachos llevan tres días resistiendo todos los ataques, habiéndoles causado ya más de tres mil bajas.

Los rojos han realizado todo lo imaginable para obtener un señalado triunfo, pero las heroicas fuerzas nacionales han hecho un verdadero alarde de arrojo y valentía.

Hoy han sido diez los tanques que han caído en nuestro poder.

La mañana ha sido tranquila; a las tres de la tarde, fuertes con tingentes rojos, con carros de asalto, se lanzaron contra las posiciones nacionales del barrio Lucero.

Nuestras baterías respondieron a los rojos con gran dureza; los aviones se sucedieron hasta última hora de la tarde, momento en que los marxistas, convencidos de la locura que era forzar nuestras líneas por este sector, comenzaron a reflejarse en desorden, lo que se convirtió más tarde en una verdadera fuga.

Frente a nuestras posiciones de Villanueva del Pardillo se han contado por encima de los mil cadáveres rojos de los habidos en los combates de hoy por este sector.

La aviación enemiga, que tan trágica suerte ha tenido estos últimos días, ha rehuido todo combate con los aviadores nacionales. Esta no ha tenido en el día de hoy ningún combate con la enemiga, pues en cuanto los aparatos rojos veían a las cazas nacionales, en vez de lanzarse a la lucha se ponían en una precipitada fuga.

Los aparatos enemigos sólo

**A nuestros lectores y anunciantes**

A causa de una avería ocurrida en nuestras linotipias, nos vemos obligados a no publicar más que seis páginas.

han realizado algunas incursiones por nuestra retaguardia, volviendo rápidamente a sus bases; ya parece que han cesado un poco sus fechorías, merced a los grandes desastres que han sufrido en los últimos días.

Hoy se ha dado el caso de presentarse durante los ataques rojos en nuestras filas algunos combatientes; nada de particular tendría, si fueran soldados españoles serían muchachos que hubieran sido forzosamente movilizados, que al llegar el frente se han decidido a venir a nuestro lado. Pero no es así; los

que se han pasado son voluntarios de las brigadas internacionales, que han abandonado sus filas para acogerse a la benevolencia prometida por el Generalísimo.

Hasta ahora la lucha nos ha sido favorable en todos los sentidos, y no han de transcurrir muchos días para que el ataque sea totalmente vencido. El quebranto que ya han sufrido los rojos, unido al valor y heroísmo de nuestros soldados, dan idea de la próxima victoria, que tampoco ha de tardar mucho en llegar.

## En el aniversario de la muerte de Calvo Sotelo

El próximo martes, día 13 del corriente, a las once de la mañana, tendrán lugar, en la S. I. Catedral, los solemnes Funerales, organizados por Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., por el alma de D. José Calvo Sotelo, vilmente asesinado por el gobierno rojo, de Madrid, el 13 de julio de 1936.

El Delegado provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., de Toledo, invita a todos los toledanos al solemne Funeral.

### Superación heroica

## Un solo aparato nacional acomete a treinta enemigos y derriba a dos de ellos, poniendo en fuga a los demás

Exclusivo para IMPERIO

Nada importan ni el lugar, ni el nombre del protagonista, ni siquiera la acción de guerra en que el acto fué realizado. Sólo es preciso conocer el hecho, y fácil ha de ser adivinar que a un piloto de la buena

Causa se debe esta página—escrita en el cielo y la tierra—aún inédita en los anales gloriosos de las gestas aéreas.

Al regreso de un servicio, y mientras los aviones en reposo son atendidos amorosamente

## Ha llegado a España el nuevo embajador italiano, Conde Viola de Campalbo

San Sebastián.—El nuevo Embajador italiano en España, ha sido recibido en la frontera francesa por el Jefe de Ceremonial del Gabinete Diplomático del Generalísimo, por el Comandante Militar del Bidasoa, por otras personalidades españolas. Después de rendir homenaje al monumento del General Mola, el Conde Viola de Campalbo continuó su viaje para Burgos.

## El Delegado nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. de las J. O. N. S., habla en Zaragoza

Zaragoza, 10.—Se ha organizado un servicio cultural de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. Se ha celebrado una conferencia como final del curso, organizado por el mencionado servicio, en la que habló el camarada Fermín Izurdiaga, Delegado Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. de las J. O. N. S.

La sala estaba completamente llena. Asistieron al acto el Sr. Gobernador Civil, el representante del Gobernador Militar, el representante del Alcalde, el presidente de la Diputación, el cabildo de la Catedral.

Dijo que su conferencia no contenía un poema de paz que actualmente no existe en España. Es hora de respuestas y de arengas. Nuestra guerra no es un Movimiento Militar, es el levantamiento de un pueblo amante de su historia. Es una cruzada contra el comunismo, dirigida por el Generalísimo Franco; recuerda la fecha del 19 de julio, desde la que la juventud de España está escribiendo magníficas epopeyas. Desde entonces la juventud española, combate, triunfa y muere, y terminó preguntando qué significa nuestra bandera y contestó: "La bandera de Falange significa la Patria, el Pan y la Justicia".

El conferenciante fué largamente aplaudido.

## Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 10 de Julio de 1937:

### Ejército del Norte

Tiroteos y cañoneos en toda la zona del Cantábrico, habiéndose pasado a nuestras filas 96 milicianos con armamento en el frente de Vizcaya. En los demás frentes de este ejército ligeras escaramuzas sin importancia.

### Ejército del Centro

Frente de Madrid.—Han continuado los desesperados ataques enemigos. La guarnición de Villanueva del Pardillo lleva tres días seguidos rechazando ataques, causándoles millares de bajas y destrozándole 10 carros de asalto rusos.

En el sector de la Carretera de Extremadura se han rechazado varios ataques, causándoles millares de bajas. En los demás frentes, tiroteos.

### Ejército del Sur

Tiroteos en los distintos sectores.

### Actividad de la aviación

En el aire, el predominio de nuestra aviación ha sido completo, no siendo precisa la intervención de nuestros cazas por rehuir la roja los combates en el aire.

Salamanca 10 de Julio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## El conde Viola Campalbo, nuevo embajador de Italia en España

La destacada personalidad del Excmo. Sr. Viola, fué conocida en España durante su actuación en Madrid como Consejero de la Embajada italiana. En la época en que rigió los destinos de España el inolvidable General Primo de Rivera.

El nuevo Embajador, Conde Viola de Campalbo, nació en Venecia, el quince de septiembre de mil ochocientos ochenta y tres, y es doctor en jurisprudencia de la Universidad de Padua. En la destacada y brillantísima carrera, terminada en mil novecientos ocho, ha desempeñado misiones en el Cairo y Esmirna. Fué Jefe del Gabinete de la subsecretaría del Estado, durante los años mil novecientos veinte al mil novecientos veintidós, interviniendo, posteriormente, en las negociaciones de los tratados de comercio, ultimados entre Italia con Rusia y Checoslovaquia. Ha sido, también, Consejero Técnico y Secretario General de la Delegación italiana en varias asambleas de la Sociedad de las Naciones. Después de su estancia en Madrid, fué Ministro plenipotenciario de Copenhague, Peral y Belgrado. Su actuación en esta última capital ha sido la más trascendental de su carrera diplomática, y su acertada gestión en este puesto culminó en la conclusión del importantísimo convenio de Italia con Yugoslavia. Últimamente desempeñó las funciones de Jefe de protocolo de Palacio de Spiche.

El Conde Viola de Campalbo está casado con una destacada dama de la familia Yhaon Diradel.

Instantes sobre nuestras cabezas entre más de 30 aparatos enemigos y un número imposible de precisar de los nuestros, pero aproximadamente de ocho a diez", afirmó una voz temblorosa, añadiendo: "Los aviones propios están realizando proezas inconcebibles e impidiendo bombardear a los rojos". Nada dijimos, pues al cruzarse nuestras miradas, alarmadas y sorprendidas, expresaron el asombro por todos experimentado, pues nos constaba que en el aire "sólo podía haber dos aparatos nacionales". ¿Qué habrá ocurrido?, nos preguntábamos inquietos, mientras circulaban rápidas las órdenes precisas y partían a poco, en velocísima ascensión, raudos como meteoros, los 10

fueros encargados de una misión única y clara, vencer. Mas ya no era necesario su cumplimiento; y al llegar sobre las líneas la escuadrilla de socorro, no pudo encontrar ni rastro del enemigo aéreo, ni fuegos ni humos reveladores del anunciado bombardeo sobre las posiciones de vanguardia—bravamente defendidas—contra un fuerte y repentino ataque rojo, como todos, fracasado—por un puñado de estos soldaditos de España, siempre dispuestos a asombrar al Mundo.

La explicación de lo ocurrido, sencilla en su grandeza inverosímil, como las empresas de Cortés y Pizarro, relatado en forma escueta y tal y como después de minuciosamente combatidos (Continúa en la pág. 6.)

# El número de bajas causadas a los rojos en los últimos días, se eleva a 10.000

## Entre el enorme botín de guerra cogido, figuran 11 tanques

## La enorme derrota sufrida por el enemigo en el frente de Madrid

### OLIVEIRA SALAZAR

El mundo entero se ha conmovido con la noticia. Oliveira Salazar, el genial estadista portugués, ha sido víctima de un criminal atentado. Católico fervoroso, los asesinos le habían preparado la muerte a las puertas de la capilla, donde se suponía que iba a oír la santa misa. Dios ha velado por la preciosa vida de Oliveira Salazar. Por eso, todas las naciones, y muy especialmente España, participan hoy en la alegría de Portugal por ver ileso a su gran hombre de Estado y condenan con horror e indignación los procedimientos a que acuden los rojos de todos los países, siempre cobardes ante el enemigo que se defiende y valientes sólo ante la víctima desprovendida.

paña es una posición llena de patriotismo portugués y de entusiasmo españolista, dentro siempre de la más caballerosa lealtad a sus compromisos internacionales. Salazar ama a España y Portugal, y respeta a las demás Naciones. Recíprocamente, todas las Naciones respetan la figura prócer de Oliveira Salazar, a quien Portugal y España aman con entrañable cariño. Una sola clase de seres aborrece a Oliveira Salazar y no duda en acudir para eliminarlo al medio más expedito: al asesinato. Nos referimos a los enemigos tradicionales de la Verdad y del Bien; a los que temen el talento y la franqueza de quien desmenuzara valientemente ante el Mundo el significado real de las palabras intangibles: Libertad, Soberanía Nacional, Democracia!!! He aquí el triple Becerro de Oro para quien los israelitas del siglo XX piden la adoración de todos los Pueblos de la Tierra. Y ante la abominación de esta bestial idolatría, Oliveira Salazar, como el Moisés del Sinaí, castiga a los culpables y manda deshacer el ídolo.

poce se habla de Libertad, de Democracia, de Soberanía del Pueblo, y si mucho, por el contrario, de Orden, de Autoridad, de Disciplina, de Coordinación Social, de Nación y de Estado. Es cierto (y hay que confesarlo valientemente si nos dispusiéramos a hacer algo nuevo) que hay palabras y conceptos gastados sobre los cuales nada de sólido se puede erigir ya... Nosotros queremos ser más positivos, o sea, más verdaderos en nuestra política. Estas palabras de Oliveira Salazar, pronunciadas el día treinta de julio de mil novecientos treinta, al organizarse la Unión Nacional, la han acarreado toda la fobia de la Masonería. Estas mismas palabras reclaman para él la gratitud y el cariño de todos, los espíritus libres y de todas las almas rectas. Por eso, al enviar hoy al ilustre político lusitano nuestra felicitación entusiasta, nos proponemos también, como el mejor homenaje a Oliveira Salazar y a la futura organización de España, desarrollar en sucesivos artículos el pensamiento del Jefe del Gobierno portugués sobre los temas que deben abasilar a España desde el día siguiente a la Victoria.

El atentado contra Oliveira Salazar tiene para España una significación particularmente aleccionadora. Oliveira Salazar es acaso el político portugués que ha sentido y demostrado un amor más entrañable hacia su Patria. Quizás por eso mismo, Oliveira Salazar es el político portugués que más se ha distinguido en su amor hacia la verdadera España.

En tan largo discurso me dijo el propio Oliveira Salazar en una ocasión solemne...

Domingo de ARRESE

España y Portugal, en el pensamiento y en el corazón de Oliveira Salazar, son dos países hermanos, con identidad de aspiraciones y de destinos.

Colaboración del frente

Colaboración del frente

En la mente cultísima del creador del Estado Nuevo, no caben los recelos de algunos espíritus estrechos, respecto a un ilustre peligro para la soberanía portuguesa por parte de una España poderosa.

LA CARTA DE LA MADRINA

por FELIPE LLANOS

Oliveira Salazar sabe, por el contrario, que el mejor aliado de la grandeza de Portugal es la grandeza de España, y que el más eficaz elemento para la desintegración lusitana sería una Federación Anarquista Ibérica que pulverizase en el caos de su apática estructura toda idea de Patria Española y toda idea de Patria Portuguesa.

En los frentes de guerra, especialmente en aquellos—la inmensa mayoría—que por su situación se hallan apartados, alejados de todo poblado o aldea, en aquellos cuyas trincheras están hundidas en las crestas mismas de las montañas que dominan extensiones infinitas sin que la mirada tropiece con el más leve vestigio que le hable de esa vida aparte que es la retaguardia; en aquellos lugares en que los

días y las semanas y los meses se suceden sin que los llenos de contenido otra cosa que no sea el estampido seco de las granadas y el tableteo incansante de las ametralladoras, donde en todos los minutos de todas las horas se ofrece al combatiente el espectáculo inmutable de los gestos y de las palabras y las miradas de todos los días solamente un hecho nimio, insignificante, viene, con caracteres de acontecimiento, a romper, a abrir un paréntesis en la uniformidad espectante del tiempo: la llegada del correo. La llegada del correo es siempre esperada en las trincheras con ansiedad y recibida con algazara.

Por eso la posición de Oliveira Salazar en la guerra civil de Es-

En tan largo discurso me dijo el propio Oliveira Salazar en una ocasión solemne...

Al ver llegar al portador de la correspondencia, todos le rodean alborozados e impacientes, con la mirada ávida de tropezar en el desfile rápido de los sobres, con su nombre más o menos garabateado.

### Frente de Madrid

## El enemigo huye precipitadamente en las inmediaciones de Brunete

Frente de Madrid.—En el frente de Madrid ha continuado el descalabro marxista en casi todos los sectores. En el de Brunete, el enemigo ha sufrido tal cantidad de muertos que nuestros soldados se ven obligados a pasar sobre ellos para avanzar, no siendo posible dar cristiana sepultura con toda rapidez. En Quijorna intentó un golpe de mano, pero apenas iniciado fracasó. El fuego de Artillería no ha cesado un solo momento. Nuestras piezas de grueso calibre batían las posiciones marxistas. Una escuadrilla de aviones nacionales ha volado sobre las posiciones marxistas, bombardeándolas, descendiendo los cazas a ras del suelo, pudiendo comprobar el quebranto del enemigo. En el Barrio de Usera, el enemigo no se ha movido, sin duda debilitado por los últimos ataques. En todos los demás sectores de este frente hubo alguna actividad enemiga, que fueron castigadas a las primeras intenciones.

### Colaboración del frente

Los momentos reflexivos de comunicación con los ausentes, con los seres queridos que lejos de nosotros viven para el recuerdo—cuchillo que desgarrar el velo de sus sueños—y para la esperanza de un retorno próximo.

Los momentos de seriedad pasan pronto y la alegría despreocupada y espontánea renace de nuevo. —¡He tenido carta de la madrina!

## Puntos iniciales de Falange Española

**5** NACIÓN, UNIDAD, IMPERIO.—España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el peligro y para el comercio.

## Bases de la Nueva España

Exigimos para la Patria igual jerarquía en las flotas y en los rumbos del aire.

## El profesor señor Trias De Bes habla en el curso de Derecho Internacional Privado en la Academia de La Haya

La Haya.—Esta tarde comenzó la Exposición de lecciones del gran curso sobre principio de derecho internacional privado organizado por la Academia de La Haya, que explica el profesor de la Universidad de Barcelona, ex diputado a Cortes señor Trias Debés, asesor jurídico del gabinete diplomático del Generalísimo Franco.

## En sus ataques de hoy el enemigo se muestra muy quebrantado

Frente de Madrid.—El enemigo ha continuado con su acostumbrada táctica, intentando atacar nuestras posiciones, aunque con menos ímpetu que en días anteriores, debido sin duda, al tremendo descalabro que ha sufrido. Por milicianos huidos del campo rojo, sabemos que el número de bajas causadas en estos últimos días, se elevan a 10.000, entre muertos y heridos, gran parte de éstos se hallan abandonados, sin que se atrevan a recogerlos para ser atendidos. Es incalculable la cantidad de material bélico que se les ha cogido; figurando, entre éste, 11 tanques, de fabricación rusa y francesa. El enemigo ha sido desalojado de sus posiciones, después de un intenso fuego de fusil, bombas de mano y llegando, en algunos momentos, al cuerpo a cuerpo, obligándole a retirarse desordenadamente. La artillería nacional, se halla batiendo, con gran dureza, todas las concentraciones rojas, mientras la aviación descargaba miles de toneladas de explosivos; hasta ahora las bajas causadas por la aviación, únicamente en muertos, se calculan en 1.500. La aviación roja ha vuelto a fracasar en toda la línea de este frente; los aparatos nacionales se han encontrado con los marxistas y han entablado varios combates, en los cuales han salido victoriosos nuestros cazas. Los aviones rojos, se han dedicado, en vista de su fracaso, a bombardear los pueblos de la retaguardia, causando víctimas inocentes. El total de aparatos rojos derribados en esta última semana, se elevan a 30.

### Colaboración del frente

## Agradecimiento

Envío a las señoritas Carmina y María, enfermeras del hospital de sangre de Toledo.

Silencio, silencio sólo turbado por el ruido de los útiles que requería la operación; sobre la mesa de operaciones un cuerpo herido en pecho y vientre por la cobarde metralla enemiga, y sobre el cuerpo, flotando en el aire como sutil daga, volando el momento, la PARCA que esperaba la hora de llevarse un cuerpo; juventud y espíritu a sus dominios. Unos doctores, unos hermanos del herido, poniendo todo su empeño en arrancar aquel cuerpo a esa forma de mujer en túnica blanca cubriendo sus huesos desnuados. Sobre el cuadro triste, sólo el alen... casi imperceptible del herido. ..Pasan días y aquellas manos que no sufrían empezaban a moverse y en su encuentro hallan unas manos de mujer... de una mujer que subo comprender y dejó su frivolidad, su título, todo lo que podía ser para volverse sólo una hermana, una compañera del herido, hoy convaleciente. Sería una descortesía grande

Sebastián MORENO RUIZ  
Octava Bandera treinta y dos Compañía.

## Visado por la Censura

## Los disturbios de la retaguardia roja repercuten en los frentes

Perpignan.—El diario «L'Independent» publica unas declaraciones del General rojo Pozas. Dice entre otras cosas que las perturbaciones de la retaguardia se han dejado sentir fuertemente en los frentes y de esa manera no se puede organizar una labor eficaz.

Continúa en la página 5

# nuestra antena

# DE ESPAÑA

## En el barrio de Usera se han causado al enemigo 2.800 muertos

### Han sido ocupadas algunas posiciones en el frente de Vizcaya

### Sesenta y ocho aparatos de bombardeo dejan caer su carga en todo el frente

Frente de Madrid.—La actividad en el frente de Brunete, ha cesado casi totalmente por parte del enemigo, y ha aumentado por nuestra parte. Las baterías nacionales batén, sin cesar, el terreno donde se encuentran las concentraciones enemigas, que tratan de ocultarse en los pliegues del mismo. En las dos últimas noches sesenta y ocho aparatos de bombardeo nacionales, dejaron caer su cargamento sobre el lugar de dichas concentraciones. El enemigo desistió de toda acción ofensiva en este sector, y procura salir de la bolsa donde se metió. Esta mañana ha atacado, solamente, con fuego de cañón, en el sector de la Cuesta de la Reina, para tratar, así, de distraer parte de las fuerzas que van cercando con su fuego las Brigadas metidas por Miaja, en el atolladero. En el sector de Usera reina la tranquilidad, hay dos mil ochocientos cadáveres rojos sobre el terreno, y varios tanques marxistas, hacen incursiones sin disparar, y por medio de ganchos arrastran sus cadáveres hacia sus líneas. Han quedado destrozados dos tanques; nos hemos apoderado de tres, que pueden, inmediatamente utilizarse, y uno que será arreglado en breve. También nos hemos apoderado de dos coches blindados.—Radio A. Z.

### EN CATALUÑA NO CIRCULAN LAS MONEDAS DE COBRE

Barcelona.—La gente no se cuida de ocultarlo. La situación monetaria de Cataluña es angustiosa. Agotados los recursos, son cada día menores los sueldos que se pagan, y de las facturas, ni hablar. La moneda de cobre no circula, retirada principalmente por los sindicatos de tranvías, autobuses, metro y electricidad.

Las tiendas se han visto obligadas a extender vale, por la carencia de moneda fraccionaria para los cambios.

### LA PRENSA RUSA COMENTA LO REDUCIDO DE LAS ADMISIONES EN EL PARTIDO

Berlín.—El "National Zeitung" publica el siguiente comunicado de su corresponsal en Moscú: "La desconfianza de los soviets sobre las nuevas generaciones". "La Pravda", órgano del partido comunista, se ocupa extensamente del número reducido de nuevas admisiones en el partido; dice que el partido no ha hecho últimamente nada para atraer a los mejores socios del Komsonols para la colaboración política, no obstante haber levantado el partido comunista las restricciones para el ingreso en el mismo.

Los estampados más elegantes en seda, crepón y gasas, los encontrará en

Casa de EMILIO MARTINEZ  
Comercio, 36 - TOLEDO

J. Sánchez  
CALZADOS A MEDIDA  
Canto Tomás, 11.-Toledo

Droguería y Perfumería  
SANTOS  
Mesones, núm. 11  
— TALAVERA

### Los "flechas" españoles reciben a 159 balillas en Algeciras

Tánger.—Han salido para Italia 159 balillas y pequeñas italianas, habiendo sido saludados por las autoridades coloniales y las nacionalistas españolas, que dió lugar a una cafuzosa demostración de patriotismo.

A su llegada a Algeciras le esperaban las autoridades nacionalistas, y a su frente el duque de Sevilla, falangistas y Legionarios, que les han acogido cordialmente, habiendo pasado revista a los balillas el duque de Sevilla, y a continuación les fué ofrecido un almuerzo por los "flechas españoles".

Se han embarcado a continuación en un vapor puesto a su disposición por las autoridades nacionalistas españolas, después de una breve excursión han sido trasladados al "Saturnia", que por la tarde levó anclas hacia Italia entre nuevas demostraciones de entusiasmo y vítores (U. S. I. P. S.).

## Ardamos todos

"El Diluvio". Podéis decirlo, repitiendo el título del diario barcelonés, o como exclamación de asombro ante el suceso acaecido en sus columnas. Porque es rotundo, terminante, brutal.

En definitiva, hemos de agradecerle que diga claramente las cosas, que voce las intenciones de la España roja.

Lo hemos dicho muchas veces. Con frecuencia oímos esta pregunta: ¿Qué piensan los dirigentes rojos respecto al final de la guerra?

En primer lugar—respondemos siempre—no piensan; al menos procuran no pensar. Viven mejor que nunca; casa cómoda, automóvil, abundancia de compañeras; el dinero robado o las armas les proporcionan vida espléndida; viven la despreocupación de todo trabajo en el que se emplean muchedumbres obreras sometidas por terror

En segundo lugar, cuando un acontecimiento les hace pensar en el inevitable desenlace de la contienda, su única esperanza es la de una conflagración europea, en la que, trasladada a otros campos la guerra, pueda tener un final favorable para ellos. Su decisión, en consecuencia, es la de provocar esa conflagración. Escándalo del Marruecos alemán, bombardeos del "Barletta",

### Costanza, centro de contrabando de armas para los rojos

CONSTANZA.—Esta ciudad se halla convertida en uno de los centros más acuciosos en favor del contrabando para los rojos españoles. Se ha observado la llegada a esta ciudad rumana de un tal Jorge Ejiópulo, traficante de armas y estupefacientes muy conocido en todo el Oriente, encargado de proveer municiones a los rojos de España.

No se ha tenido ninguna noticia acerca de las disposiciones que tomará el gobierno de Bucarest para no quebrantar el acuerdo de la No Intervención, de la que es participante Rumania. Hasta ahora sólo se ha limitado a la censura en los periódicos de noticias relativas al buque "Lola" (U. S. P. I. S.).

## El recuerdo inmóvil

Toda la tierra vasca está llena del recuerdo—gloria y dolor—de Mola. Su memoria ha quedado prendida en los espinos de los caminos y ha trepado a las cumbres; aquí pronunció esta palabra, allí coronó un día de triunfo. Mientras viva esta generación de mozos, que es hito en la Historia de nuestra España, Mola tiene un recuerdo inmóvil en cada pensamiento... Pero es preciso que se alee también firme y unánime en los pensamientos que aún no llegaron a la luz. Su obra se proyecta sobre las generaciones venideras, porque para ellas es la paz y para ellas el horizonte que ayudó a conquistar el General de los tercios navarros.

Cuando pasemos nosotros como manda piadosa, hemos de dejar a nuestros herederos el culto de esta memoria... Pero las palabras se olvidan y la piedra resta, y esto lo ha pensado el pueblo de Irún y nos ha dado ejemplo. En una placilla, entre verdoros que se renuevan cada primavera,

que han dado en Bilbao. Les anunció que el Gobierno de Valencia había organizado una expedición con material de guerra y aviones.

A la una y media volvió al micrófono para anunciar que los marxistas habían desalojado al enemigo de las inmediaciones de Castro Alé, habiendo ellos ocupado las posiciones que abandonaron.

### LA AVIACION VUELA SOBRE LA COSTA DE LEVANTE

Valencia.—Varias escuadrillas de bombardeo y cazas han realizado una incursión sobre la costa de Levante, bombardeando los objetivos militares y el puerto de Castellón de la Plana.

En Reus y Tarragona, a pesar del fuego de las baterías antiaéreas, logran colocar bombas en una fábrica de cartuchos y bombas de aviación.

### Café Restaurant

### Muchachos españoles llegan a Italia a las colonias de verano

Génova.—Han desembarcado del vapor "Dulio" 30 muchachos españoles que vienen destinados a las colonias marinas y de montaña de Italia, que fueron embarcados en Gibraltar, anticipo de un mayor número que se espera dentro de unos días (U. S. P. I. S.).

### El Español

Servicio esmerado  
Comidas a la carta

TOLEDO

### Los anarquistas en Barcelona

Barcelona.—Esta mañana un grupo de anarquistas intentó llegar a la Generalidad para que fueran recibidos por Companys. La guardia de la Generalidad disparó sobre ellos, causándoles algunos muertos. Poco tiempo después irrumpían otra vez, consiguiendo entrevistarse con Companys; a la salida se facilitó una nota que decía, que un grupo de dirigentes de la C. N. T. le había visitado para protestar de la suspensión del periódico "La Batalla". Añadía la nota que el incidente ocurrido con la policía de común acuerdo con los anarquistas sería sancionado, habiendo sido detenidos algunos policías que dispararon sobre los anarquistas.

### NUESTROS INGENIEROS REPARAN LA ACEQUIA Y EL PANTANO DE GUADALMELLATO

Córdoba, los daños vandálicos causados por las hordas rojas en la acequia del pantano de Guadalmellato han sido reparados ya por nuestros ingenieros, regándose todala veiga cordobesa, amenazada de sequía.

Panadería  
Las Cadenas  
EL MEJOR PAN CANDEAL  
TOLEDO

### LO QUE HACEN CON LOS NIÑOS DE VALENCIA

Valencia.—Se venían noticias de que los niños evacuados por los marxistas, y que fueron trasladados a Londres, les han hecho firmar un documento en el que se pide que sus padres sean evacuados para trasladarles con sus hijos. Los elementos de esta capital expresan que lo más humano sería que los niños sean devueltos a sus padres.

### Homenaje al General Mola

Orense.—En la ceremonia de la colocación de la primera piedra a una barriada de casas para las que llevará el nombre del General Mola, estuvo presente Doña Pilar Franco, hermana del Generalísimo. La invitada señora pronunció un sentido discurso exaltando la figura del General.

### "LA LIBERTE" SE MUESTRA EXTRAÑADA DE QUE AUN SE DISCUTA EL DERECHO DE BELIGERANCIA

París.—El periódico "La Liberté" publica el cuarto artículo de Doriot por la paz, y en el cual sorprende el autor de que después de un año de guerra civil española aún se pueda discutir el derecho de beligerancia al gobierno de la España Nacional.

### Visado por la Censura

Marino Domínguez Pinilla  
Grandes surtidos en Tejedos, Lanería y Camiscria.  
Ultimas novedades en Crespones lisos y estampados.  
Única Casa en labores de Lagartera  
Comercio, 21, TOLEDO

"La Sin Rival"  
Fábrica de Gaseosas y Agua de Selz  
MONTALBANES, 5 TOLEDO

# EXTRANJERO

# nuestra antena

## La prensa inglesa se muestra favorable al reconocimiento de beligerancia

### Las tropas soviéticas incendian varios pueblos en el Amur y matan a la población

## Renacen las esperanzas de encontrar a la aviadora Amelia Earhart

### Se ha logrado oír de nuevo su voz, solicitando socorros Ha salido en su busca un acorazado que lleva a bordo tres aeroplanos

Honolulu.—A la busca de la aviadora Amelia Earhart ha salido para la isla de Newlad una expedición de gran envergadura, integrada por un acorazado, que lleva a bordo tres aeroplanos, algunos cruceros auxiliares, cuatro caza-torpederos y una nave porta-aviones, con 54 aeroplanos. Esta nave necesitará cuatro días para llegar al lugar en donde se supone ha amarrado la aviadora.

## Parece ser se ha recogido algún radio lanzado por la aviadora Earheart

Un aficionado radioescucha del Estado de Ohio asegura haber oído por la radio ayer a Amelia Earheart, repitiendo un mensaje en el que la aviadora so-

licita socorros por hallarse en un islote del Pacífico.

Otro radioescucha de Cincinnati se ha dirigido a la dirección comercial diciendo haber oído a Amelia Earheart anunciando haber aterrizado en un escollo, asegurando haber conocido perfectamente la voz de la aviadora.

La esperanza para salvar a Amelia Earheart empieza por tanto, a renacer, haciéndose observar que los dos aviadores se han

llan provistos de víveres para un par de semanas, y se recuerda que un piloto americano fué salvado ocho días después de un forzoso amerizaje en el norte del Atlántico.

Otros dos aviadores fueron socorridos a los seis días y catorce horas, después que una panga de bencina les había obligado a amerizar a lo largo de Terranova.

## VUELOS DE INSTRUCCION EN ROMA.—HAN VOLADO 5.132 ESTUDIANTES

Roma.—Han tenido lugar los vuelos de instrucción efectuados con arreglo a lo dispuesto por el Ministerio de Educación nacional al objeto de establecer el más íntimo contacto de la aviación con los estudiantes de las escuelas radio-superiores.

Tales vuelos han tenido lugar regularmente con dos trimotores al efecto preparados para el regularmente con dos trimotores y un ciudades de Italia.

Desde el primer momento se ha podido apreciar que el entusiasmo de los estudiantes para la aviación era compartido, si no superado, por el de los profesores, habiéndose convenido en aumentar el número de vuelos para satisfacer en esta forma el vivo deseo de otros muchos estudiantes, así como de los jefes de los institutos, profesores, periodistas y en parte padres de estudiantes.

En conjunto, han volado cinco mil ciento treinta y dos estudiantes; mil cien entre maestros dirigentes, etc.; mil ochocientos veintidós abonados al semanario "L'Aquilone"; en conjunto, ocho mil sesenta y cuatro personas.

Han efectuado ochocientos noventa y seis vuelos con un total de doscientas treinta y seis horas sin haber sufrido ningún accidente y habiéndose efectuado la vuelta de propaganda con la máxima regularidad.

Han presenciado los vuelos cincuenta mil estudiantes, que han visitado los aparatos inutilizados por el ejército aéreo y han asistido a las conferencias dadas por los oficiales del arma.

Los vuelos a que nos referimos han conseguido las finalidades instructivas que se proponían.—(U. S. P. I. S.)

## HAN SIDO PUESTAS AL SERVICIO DE PISTAS DE ATERRIZAJE EN ADDIS ABEBA Y BESSIE

Roma.—Se han puesto en servicio activo las pistas de aterrizaje en las proximidades de las bases aéreas de Addis Abeba y de Bessie.

Dichas pistas se hallan construidas con una capa de afirmado y un doble baño de alquitranado caliente previo apisonamiento, teniendo condiciones de largo y ancho suficientes para toda clase

de aparatos. La superficie de las pistas si se extendiera equivaldría a un total de 120 kilómetros de carretera en línea recta.

Se han empleado en conjunto trescientos mil jornales de obreros nacionales y cuatrocientos cincuenta mil de obreros indígenas.

Los trabajos de que se trata y cuya importancia se ha descrito han sido efectuados en menos de seis meses a pesar de los numerosos y graves inconvenientes debidos al transporte y a las condiciones meteorológicas.—(U. S. P. I. S.)

## Nueva violación de la frontera en Manchucuo

Tokio.—Ha tenido lugar una nueva violación por parte de las tropas soviéticas rusas en la frontera, según expone una comunicación oficial.

Los incidentes han tenido lugar esta vez en la frontera oriental del Manchucuo, a cincuenta kilómetros al sur de Misciam.

Mil quinientos soldados del ejército rojo han atravesado la frontera con tres cañones después de haber efectuado diversos ataques contra los centinelas japoneses.—(U. S. P. I. S.)

## LA FUTURA FERIA DE LEVANTE DE BARI

Bari.—Inspirándose en las declaraciones que hizo el Duce durante su visita a Trípoli en favor del Islam, la Feria de Levante de Bari ha querido trazar un programa adecuado a las normas señaladas por el jefe y que tendrá una gran trascendencia para el mundo islámico del que se espera alcanzar tome con gran interés acudiendo con nutrida participación a las manifestaciones de la Feria (U. S. P. I. S.)

## SESENTA CAMPOS DE AVIACION SE ESTAN CONSTRUYENDO EN ITALIA

Roma.—Se trabaja en más de sesenta campos de aviación que se vienen preparando en toda Italia y en donde hallan trabajo permanente veinticinco mil obreros. Tales obras alcanzarán efectividad brevemente. (U.S.P.I.S.)

## Anunciate en IMPERIO

## La propuesta italo-alemana aleja todo peligro de conflictos internacionales

Berlin.—Los diarios alemanes hacen observar que Alemania e Italia han ofrecido lealmente una excelente ocasión para efectuar de una manera eficaz el principio de la no intervención, alejando del viejo continente—todavía dominado por los fantasmas de la Gran Guerra—el peligro de nuevos conflictos que lo transportarían a una segura ruina. (U. S. P. I. S.)

## Un artículo de "El Popolo de Italia"

Milán.—Bajo el título "Neutralidad" escribe el "Popolo D'Italia":

"La propuesta italo-alemana acerca el reconocimiento de los derechos de beligerancia a las dos partes en conflicto en España tiene su fundamento en las normas con las cuales regula la neutralidad el Derecho internacional: Neutralidad legal, real y leal.

Es interesante hacer observar que el reconocimiento de los derechos de beligerancia parecen ser finalmente dispuestos incluso por el Gobierno de Londres. El 29 de junio último el diario "Evening Standart" preveía. El 30 de junio último, incluso los colaboradores diplomáticos del "Daily Telegraph" y del "Mor-

ning Post" decían que se había convenido el derecho de beligerancia a las dos partes en conflicto. El primero de julio el "Daily Telegraph" repetía que el Gobierno debía hallarse dispuesto al reconocimiento si todos los demás Gobiernos llegaban a un acuerdo de reconocer el derecho de beligerancia a las dos partes.

¿Cómo se puede haber negado a adoptar posiciones en sentido contrario, manifestado precisamente por lord Plymouth en la reunión del Comité Londinense?

La realidad es que se hallan enfrentadas en Europa dos políticas: aquella de neutralidad que debería conducir a la colaboración entre las potencias centro-occidentales y aquella de guerra defendida por Moscú.

El primero de julio el órgano de Moscú en París proclamaba un "ukase" categórico: "Francia debe decir: ¡no!"

El 2 de julio, después de los

Pollería y Huevería  
**Magdalena Gutiérrez**  
Martín Gamero, 15

## Los rusos incendian numerosos pueblos en el Amur y matan a sus habitantes

Moscú.—Se confirman nuevos graves motines estallados entre las tropas soviéticas de la frontera del Río Amur, las cuales han incendiado numerosos pueblos, matando a sus habitantes.

Como consecuencia de la gravísima rebelión han sido fudados inmediatamente veintinueve ferroviarios. (U. S. P. I. S.)

## La prensa británica se muestra extrañada por la actitud de su gobierno referente a España

Londres.—El periódico "Observer", comentando la situación después de la última asamblea del comité de la No Intervención se preocupa por las consecuencias que la tensión con Italia y Alemania podría tener en los intereses generales de la política británica y sobre las relaciones futuras con el general Franco, recordando al mismo tiempo la importancia de las minas del distrito de Bilbao, cuya producción en una tercera parte se exportaba a la Gran Bretaña.

El diario se pregunta: ¿Es posible que Inglaterra ostente conjuntamente un papel de antagonista contra Italia en el Mediterráneo y contra Alemania en el mar del Norte? ¿Es inteligente dificultar a la España nacionalista, que será la probable vecina de Gibraltar, entrada de los caminos hacia Oriente?" (U.S.P.I.S.)

## LA CUARTA ETAPA CICLISTA DE LA VUELTA A FRANCIA

Belfort.—La cuarta etapa Metz-Belfort cuya distancia de 220 kilómetros ha sido corrida el sábado día 3 en la famosa vuelta Ciclista a Francia ha dado lugar a la famosa disputa para alcanzar el famoso "Ballon d'Alsace".

El resultado de la lucha ha sido favorable al alemán Bautz, que puede usar el maillot amarillo, y llegando en segundo término el italiano Bártali, que pasa al tercer lugar de la clasificación general.

- El orden de llegada fue:
1. Bautz (Alemania), en 6 horas, 28,56.
  2. Bártali (Italia).
  3. Amberg (Suiza).
  4. Archambaud (Francia).
  5. Egli (Suiza), 6; Galateau (Francia), 7; Vissers (Bélgica), 8; Lowie (Bélgica).

La clasificación general es la siguiente:

1. Bautz (Alemania).
2. Archambaud (Francia).
3. Bártali (Italia).

## Relojería Joyería y Óptica

## José Hurtado

Nuesor de Valle

Objetos para regalos y pulseras a medida

Belén, núm. 11 - TOLEDO

## ANUNCIO

Se necesita Practicante de Farmacia. Informes por escrito:

Farmacia LIZANA  
Talavera de la Reina

## Bocadillos DIAZ

4. Thierbach (Alemania).
5. Brackweldt (Bélgica), 6; Kint (Bélgica); 7, Vissers (Bélgica).

## Bar MODERNO

Café exprés y Cervezas

## JOSÉ LOPEZ

Hombre de Palo, 13 y 15  
TOLEDO

## Almacén de Coloniales Marcelino Suela

TALAVERA

## Se vende

Procedente de testamentaria, maquinaria completa, marca alemana, para la fabricación de toda clase de conservas.

Tratar: RIESCO, Amador de los Ríos, número 11 - TOLEDO.

## ANUNCIO

Están de venta el libro titulado **La Visifación a Nuestra Señora la Virgen María, y Vida y muerte que tuvo el glorioso Calvo Sotelo.**

Dirigirse a la 4.ª Batería de Artillería Ligera, 72 División del Frente de Madrid.

Viernes y sábado

# Refugios

Apenas las señales de alarma acusan la presencia de aparatos enemigos todo el vecindario, con magnífico espíritu y orden, se recoge en los sótanos y pisos bajos de los edificios de nuestra ciudad.

No es raro el caso, sino al contrario, muy frecuente, en que los transeúntes, a quienes sorprenden las señales de alarma en las calles, se recogen en sótanos, al parecer sólidos, y que luego, una vez pasado el peligro, pueden observar que son de escasa resistencia.

Existen, sin embargo, en nuestra ciudad, sótanos fuertes y resistentes, vestigios de nuestras antiguas edificaciones y viejos conventos.

Estos refugios magníficos y difícilmente comparables por sus resistencias para proteger contra los ataques aéreos, son desconocidos de gran parte del vecindario.

Desde recién tomada Toledo venimos estando expuestos, por lo que Toledo supone para el enemigo, a frecuentes intentos de bombardeo, y desde hace unos días se ha visto prácticamente con días de seis a siete intentos.

Afortunadamente, la formidable y nunca ponderada actuación de nuestro servicio de observación y de nuestras baterías antiaéreas, han logrado que en ninguno de ellos, los aparatos enemigos hayan podido volar sobre el casco de la población, con lo que el peligro ha sido casi nulo.

Existiendo, como existen, los sólidos refugios a que anteriormente nos referimos, muchos de ellos de gran capacidad y estratégicamente situados, parece lógico que sólo ante la posibilidad de dicho peligro, debían haberse limpiado, puestos en condi-

ciones para que la gente pueda recogerse en ellos y, sobre todo, facilitar el acceso a los mismos, marcando, además, con grandes caracteres visibles, a todo transeúnte, la proximidad de los mismos y el lugar en que se hallan.

Hay también buenos sótanos, instintivamente utilizados ya por el vecindario como refugios, pero que se hallan abarrotados de materiales de edificación, restos de los mismos y hasta sirven de almacén de muebles viejos, por lo que su cabida es insignificante.

Como el beneficio que con su limpieza y habilitación se conseguiría, es extensivo a todos, podían autorizarse a grupos de vecinos para llevar a cabo estas operaciones.

Sin embargo, hay varias cosas que sólo de la autoridad local dependen y ella solamente puede disponerlas. Que es, por ejemplo, el dictamen técnico sobre lugares que son más resistentes para refugios y la donación a cada uno de ellos, bajo la responsabilidad de los dueños de su capacidad aproximada y de determinado número de personas y otros utensilios, para el auto-auxilio en caso de cesarse las salidas y huecos del mismo.

## De interés para los "Flechas"

El día 11, a las ocho de la tarde, termina el plazo de admisión de instancias para tomar parte en el viaje a Italia, organizado por la Delegación Nacional de F. E. T. y de las J. O. N.-S.

# ULTIMAS NOTICIAS

## Los acompañantes de Negrín negocian en Francia las joyas robadas Dos barcos franceses marchan a Santander cargados de víveres

### Barcos franceses al servicio «humanitario»

París.—Se tienen noticias de que dos barcos franceses cargados de víveres están dispuestos a salir para Santander escoltados por navíos de guerra de la misma nacionalidad.

### Los agentes de Negrín negocian con joyas de España en París

París.—Los numerosos agentes que acompañaron a Negrín a París se han quedado en la capital francesa negociando con valiosas joyas y alhajas de España.

### Los soldados rojos no quieren ir a frente

San Juan de Luz.—La anarquía reina en la zona roja por todas partes. Los oficiales no son respetados y los soldados se niegan a salir al frente de Huesca. En un cuartel de Barcelona, se han resistido todos los componentes de un batallón a partir para el frente de Aragón.

### Nuestra Aviación en Santander

No obstante el mal tiempo en el día de ayer, nuestra aviación bombardeó eficazmente las posiciones rojas.

Además, efectuó vuelos de reconocimiento sobre el campo enemigo y la misma capital santanderina.

En uno de los bombardeos deshizo una fuerte concentración marxista, habiendo hecho al os rojos más de 1.700 bajas.

### MAS EVACUADOS A FRANCIA

Tour.—Han llegado a esta ciudad 1.100 refugiados de Santander.

### Lo que dice Miaja

Madrid.—Miaja, como de costumbre, fué visitado por los periodistas, a quienes dijo: "La situación en el frente de Madrid nos es favorable. Las tropas nacionales han puesto una tenaz resistencia como de costumbre, confiando no les ha de durar mucho. En el barrio de Usera hemos realizado una retirada estratégica a mejores posiciones."

### Anúnciate en IMPERIO

## Asesino detenido

Pamplona.—Hace días, cuando un falangista giraba una visita a los presos rojos, que se hallan detenidos en el frente de Vizcaya, descubrió a un conocido asesino que durante la dominación roja había fusilado a la familia de dicho falangista y a varios sacerdotes.

# La vida en la capital

EDICION DE LA MAÑANA

## Hospital Militar

Relación de los artículos donados por la Junta de Señoras de Las Palmas, al Hospital Militar de Toledo.

Diez jerseys; treinta y cinco camisetas; setenta y seis calcancillos; treinta y cinco pares de calcetines; diecisiete pijamas; cuatro pasamontañas; dos mitones ocho sábanas; quince fundas; catorce paños de hilo; dos mazos de puros; cuatro vendas; setenta y seis camisetas y doscientas cinco cajetillas de tabaco.

La señora doña María Vázquez de Marina, de Toledo, ocho sábanas de hilo.

Por don Isidoro Navarrete, ingeniero de Obras Públicas, dos botellas de vino Jerez.

Donado por el Ayuntamiento y vecindad del pueblo de Magán:

743 huevos, 23 gallinas, 34 conejos, 52 pichones, 26 kilogramos de lentejas, 21,50 kgs. grabanzos, 36 libras de chocolate, 42 kilogramos jamón, 5 pollos, 16 botellas Jerez Quina, 5,50 kilogramos galletas, 28 botes mermelada, 3 botes leche condensada, un kilogramo de azúcar; 40 de aceite.

## ¡Arriba España!

Imprenta - Librería - Encuadernación  
**Rafael Gómez Menor**  
Comercio, núm. 57  
— TOLEDO —

## Cartelera

### Cine Moderno

— HOY —

### El acorazado misterioso

con JEAN PARKER y ROBERT TAYLOR

Hablada en español

### Cine Imperio

### El secreto de Ana María

por JUAN DE LANDA y LINA YEGROS

### El concierto de músico de moñono

En el concierto que ejecutará la Banda de música de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia, en el Pasco del Miradero, de ocho a diez de la noche del día 11 del actual, se interpretará el siguiente programa:

- Primero.—"Rosío" (pasodoble). Quiroga.
- Segundo.—"Visión de Salomé" (vals lento), Songe.
- Tercero.—"El Sitio de Zaragoza" (fantasía). Oudrid.
- Cuarto.—"Una noche en Toledo" (poema musical), Gómez Camarero.
- Quinto.—"Las enfermeras" (himno-canción), Martín Gil.

## Gobierno Militar

RELACION nominal de cantidades recibidas en este Gobierno militar en concepto de donativo y que se hacen entrega en las cuentas corrientes de la Sucursal del Banco de España de esta plaza con destino a las suscripciones que se citan:

### PARA EL ACORAZADO "ESPAÑA"

Agente de negocios y habilitado de Clases Pasivas, don Antonio Lillo Macías, 100 pesetas; Recluso Simón Rodríguez Rodríguez, 5 pesetas.

Total 105 pesetas.

### PARA LA SUSCRIPCION NACIONAL

Don Manuel Muñoz Barrera, empleado del Banco Español de Crédito, 100 pesetas; donativo hecho por cuatro individuos de la Delegación de Orden Público, 450; un oficial del Bon. Voluntarios de Toledo número 1, 75; don J. Conde, 10,85.

Total 635,85.

## BAR ALCAZAR

Restaurant y refrescos — El más popular de

### NAVALCARNERO

### Félix Rodríguez

Casa especial en pescado fresco y marisco  
Comercio, 45 - Teléf. 1350  
TOLEDO

PARA TI

## Madrinas de guerra

La correspondencia para esta Sección se dirigirá a las siguientes señas. Director de IMPERIO, "Madrinas de guerra". Y se ruega a cuantos soliciten ser incluidos en ella indiquen claramente la unidad a que pertenecen con todo detalle.

Gregorio Aguado Ortega, Gregorio Cranado Martínez, José Ramos García, clóteres reparadores de IMPERIO en el Frente de Madrid.

El cabo Antonio Carmona y el artillero Juan Marín, de la columna de Amunicionamiento, primer Escalón Rodado.

Cabo Norberto Flores Díaz; Fermín Ortiz Gómez; Juan Antonio Sánchez Castro; Sandalio Pontes Rodríguez, Francisco Hernández Hurtado; Sergio Lorente Díaz y Patrocinio Devocano Gómez, pertenecientes al Batallón de Voluntarios de Toledo, cuarta Compañía, tercera sección.

Longino Nieto y Clemente Morales, de la Primera Bandera de Castilla. Ametralladoras.

Manuel Cruzado de Silva, Legionario de la Octava Bandera, 22 compañía.

Falangistas de Las Palmas (Canarias), Manuel del Río Labares y Florencio Sánchez, pertenecientes ambos a la Tercera Bandera de Las Palmas, Primera Centuria, Segunda Falange.

Tafel de Escuadra, Eusebio García; falangistas Juan Alonso, Eusebio García, Valentín Calón, Dionisio Martín, Sandra Rejerano y Cipriano Parrilla de la Tercera Bandera de Castilla, Segunda Centuria, Ter-

### EL SALVAJISMO ROJO SEPARATISTA VISTO POR UN MILICIANO EVADIDO

Perpignán.—Un miliciano que tras no pocas penalidades ha logrado fugarse a Francia desde Lérida, ha relatado casos espeluznantes de la barbarie marxista.

Cuenta el evadido que a su paso por numerosos pueblos ha contemplado gran cantidad de personas colgadas de los árboles y horriblemente mutiladas.

También relata el fusilamiento de una hija y su madre con refinamiento de suplicio.

Finalmente, este miliciano, visiblemente perturbado por las escenas que ha vivido, refiere que en algunos pueblos de Cataluña, ha visto personas enterradas vivas saliéndoles solamente la cabeza a flor de tierra.

### Son rectificadas a vanguardia nuestras posiciones en el Frente de Vizcaya

Frente de Vizcaya.—Continúa el mal tiempo. En todo el frente el cielo se presenta cubierto de nubarrones, que impiden el vuelo de nuestros aviones.

Nuestras fuerzas, bajo la incesante lluvia, han operado rectificando nuestras posiciones de Castro Alé, sorprendiendo al enemigo, que fué castigadísimo, causándole más de un centenar de muertos y recogiendo algunos heridos.

Se pasaron a nuestras filas cincuenta milicianos con armamento.

### Antonio Avila Díaz

#### CASQUERIA

Especialidad en callos y asaduras

Proveedor de Falange

Plaza de Abastos. — Cajón núm. 31 y 32

TOLEDO

#### FABRICA DE MUEBLES

### GAMERO

EXPOSICIÓN:

Hombre de Palo, 3

— TOLEDO —

#### Tejidos y Paquetería

### Antonio Carbellido

San Cosme, núm. 2

NAVALCARNERO

cera Falange, Segundo Pelotón y Segunda Escuadra,

Domingo Fallado, José López, Constantino Moreno y José Blasco, del Grupo Primero, del comandante Trostky.

Cristóbal Iborra, Segundo

### La carta de la Madrina

(Viene de la página 2)

—Y yo.  
—Y yo.  
—¿A ver, a ver...?  
—¡Calla! Esta madrina es adorable. Cuando la vea me la voy a comer a besos.  
—Ya será menos.  
—¡Eh! ¿Pero es que tiene algo de inmoral besar a nuestra madrina?  
—Si es la de pila me parece muy bien.  
—¡Oh!... Ya salió Senecca.  
—¡Eh! ¡Eh! Atención, señores: banquete en perspectiva. Mi madrina se ha sentido rumbosa y me manda un kilo de pasteles!  
—¡Qué bien!  
—La mía, en cambio, para que no me prive de escribirla me manda un kilo de cuartillas.  
—¡Andá! ¿Y se come eso?

Madrinas de guerra de los soldados de España: Escribid mucho a vuestros ahijados y procurad suavizar con vuestras palabras las asperezas de la guerra. Pensad que vuestras misivas son acaso la única alegría que viene a endulzar la vida de las trincheras.

Felipe LLANOS  
Bandera de Cáceres,  
julio de 1937.

## Notas de sociedad

En el día de hoy ha dado felizmente a luz una hermosa niña doña Marisol Quintos, esposa de nuestro querido camarada y compañero de Redacción en la parte artística, Manuel Ripoll. Felicitamos cariñosamente a nuestros simpáticos amigos.

### Donativo de nuestros camaradas de la cuarta Bandera de Castilla para el acorazado "España"

Nuestros camaradas que integran la Cuarta Bandera de Castilla, en suscripción encabezada por su jefe y oficiales, han reunido y entregado para la suscripción del nuevo acorazado "España", la importante suma de 3.885,25 pesetas, cantidad que si tenemos en cuenta su exiguo salario y su sacrificio por España en los frentes, comprenderemos y estimaremos en lo mucho que vale.

Honrubia, de la Compañía de Ametralladoras.

Hilario Lázaro, de la Primera Compañía, sargento del batallón de Cazadores de San Fernando, núm. 1.



# E L M E T O D O "CONFUSIO" Victoria sin clarines

Don Benito Pérez Galdós, que tan aficionado fué a poblar sus novelas con tipos de graciosos orates y desequilibrados, creó uno que a nosotros nos hizo mucha gracia siempre: el historiador Juanito Santruste, "Confusio" de apodo, que se dedicaba a escribir la Hitoria de España, no como realmente era, sino como a él se le antojaba que fuese. Así, sustrimía a su antojo guerras y reinados; casaba a los príncipes con quien bien le venía en gana y otorgaba a los pueblos constituciones que le complacían. Era un loco de atar cuya misión parecía limitada a alegrar las páginas de unas novelas, pero que, por lo visto, formó escuela y dejó sucesión. Sus descendientes y herederos, son los beneméritos ciudadanos que desde el 18 de julio de 1936, están redactando los partes oficiales de los gobiernos de Madrid y de Valencia y que hablan desde las emisoras rojas de radio.

El ingenio español que no conozca los hechos dramáticos acaecidos en su Patria en estos días, más que por lo que esos partes y esas emisoras le han dicho, verá con asombro que los ejércitos rojos no han sido vencidos en una sola escaramuza, a pesar de lo cual, sus adversarios avanzan constantemente. Sin poder explicarse estas anomalías, el lector de la historia contemporánea, explicada por el método Confusio, acabará por volverse tan loco como el regocijado fundador del sistema.

Empiezan las victorias cantadas por los partes y las radios rojas el mismo 18 de julio. Ese día, el General Queipo de Llano está ya en situación desesperada en Sevilla, donde los mineros de Huelva han deshecho con su dinamita los reductos fascistas de la ciudad. A partir de entonces, los heroicos milicianos no cesan de rechazar victoriosamente a los rebeldes, "infiigiéndoles pérdidas severas". Se vence por mar, tierra y aire. Recuerdo que cuando el cruce-ro "Canarias" echó a pique en aguas del Estrecho al destroyer rojo "Farrándiz", se publicó en la prensa revolucionaria la noticia de que el "buque pirata" había tenido que huir ante el fuego de los marinos del pueblo, y que sus tripulantes, acometidos de pánico, se habían echado al agua, donde les recogió un barco noruego que les desembarcó en Casablanca. Nada más que esto. Y hubo gente tan cándida que se lo creyó y que está convencido que la escuadra roja es invencible.

Los discípulos de "Confusio" no han dicho todavía una palabra de la pérdida de Irún, San Sebastián, Huelva, Badajoz, Toledo. Si se hiciese la historia de la guerra atendiendo únicamente al contenido de los partes rojos, se vería que estas plazas no están todavía conquistadas por los nacionales, aunque éstos se hayan dado maña para, sin tomarlas, poder llegar hasta Bilbao y el cinturón urbano de Madrid.

En los últimos tiempos, este método ha sufrido algunas variaciones que lo desvirtúan no

tablemente. Hemos de lamentarlo. Hay concepciones gemelas que no admiten emienda; se aplican en toda su integridad o se pierde todo su encanto. Y por el método "Confusio", emmendado, hemos sabido que los rojos han perdido Malaga y Bilbao. Son las dos primeras plazas que oficialmente pierden los satélites de Valencia.

Decíamos antes que esto era el método "Confusio" emmendado, y debemos rectificar: es el método superado. El pobre "Confusio" no hubiera llegado nunca a estos refinamientos y virtuosismos de la locura histórica.

Así, el 26 de junio, cuando los soldados de Franco ocupaban toda la orilla izquierda del Nervión, y empujaban al enemigo derrotado hacia los confines de Santander; cuando los batallones de gudarís se reñían en masa con sus jefes oficiales al frente, el mando rojo seguía apuntándose victorias rotundas.

Decía en su parte del mencionado día: "Fuerzas de la octava brigada asturiana prepararon una emboscada a una columna enemiga que se dirigía hacia Galdamesa a la que causaron 200 bajas. Continúa la reorganización de nuestras fuerzas de la nueva línea que ha sido designada".

Y añadía Radio Moscú: "Los republicanos han ocupado posiciones en la carretera Arteaga a Gordezúa, desde donde dominan las posiciones enemigas de la región de Ercadio a Portugalete, donde están refugiadas las tropas alemanas e italianas".

Pero lo más curioso es lo ocurrido en Huesca. Esta ciudad, que ya ha sido ocupada diez o doce veces por las radios rojas, no lo fué una más en la última ofensiva por culpa de, ya que no lo aciertan ustedes? Pues por los locos. Así, como suena. Por los pobres locos, que estaban encerrados en el Manicomio de Loma Verde, y que fueron soltados por unos criminales fascistas en el momento en que el ataque era más formidable, logrando paralizarle. Hasta ahora habíamos visto que se soltaban las aguas de los pantanos para impedir el avance de un Ejército. Pero esto de soltar los locos es una cosa nueva que sólo puede ocurrirse a hombres como Franco.

Véase lo que a este respecto dice la radio de la división Durutti:

"Las operaciones de Huesca no se pudieron realizar más por haber abierto una mano criminal las puertas del Manicomio, situado en la Loma Verde, con el fin de causar trastornos a nuestras fuerzas. El enemigo puso en práctica este medio tan cobarde por saber que nuestros milicianos se dedicarían a recoger a los infelices enfermos y suspenderían el avance. Como así fué."

El pobre "Confusio" no llegó nunca a estas sutilezas de la invención de pretextos. El se

Lea usted mañana

"IMPERIO"

limitaba a escribir que la batalla de Bailén había sido ganada por Dupont y que Fernando VII se había casado en segundas nupcias con Isabel la Católica, de la que tuvo un hijo, que fué Felipe IV.

Pero no pasaba de ahí ese ardor de los locos para explicar el desastre de Guadalete; no se le ocurrió nunca. Como tampoco decir que los conquistadores de Bilbao se hallaban refugiados en la ciudad ganada para librarse del acoso de sus enemigos en plena fuga.

La locura tiene sus matices. El pobre "Confusio" queda muy por debajo de sus discípulos en eso de redactar partes de guerra.

## Superación heroica?

(Viene de la pág. primera.)

probada ha sido expuesta al Mando, a los oportunos efectos, es la siguiente: un solo aparato nacional sorprendió la llegada a nuestro campo de una escuadra aérea enemiga, compuesta de más de treinta unidades, entre cazas y bombarderos, y "sin dudarlo", su piloto—como friamente confesaba, que—atemorizado ante un posible correctivo por sobrepasar la consigna—la atacó de frente, abriendo el fuego contra su vanguardia. Así continuó ráfagas sucesivas durante "veinticinco interminables minutos". Sin posibilidad de interrumpir un solo segundo—pues le hu-

Por los campos de Castilla han avanzado los Generales de la victoria, pero ahora conducían y eran conducidos por soldados de la paz. Los hijos de España habían vendido las heridas que los sin madre abrieron en la tierra patria, y ya se podían cruzar campos y ríos. Aún no hacía una semana que Bilbao había vuelto a ser español, por la gracia de Dios, de Franco y de su Ejército, cuando tenía ya sus venas prendidas y enlazadas con la de nuestra España, para que se cambiara el torrente de su sangre.

Orgaz, López Pinto y Solchaga, como en los días de guerra, presidieron esta jornada de paz y salieron de Burgos hacia Bilbao, al frente de los ingenieros y peones que habían logrado esta victoria sin clarines, en el primer tren que corría por los caminos de acero, después de tantos meses. No habían querido llevar ritmo distinto los soldados de la guerra, y si en menos de una semana se llegó desde el cinturón rojo a la capital de Vizcaya, en menos de otra se construyeron puentes y se tendieron vías. España renace con tal ansia de vida que asdeeta al tiempo con su carrera, y es obra de una semana sola lo que en otros días—victoria o trabajo—fuera afán de muchas.

El tren inaugural salió de Valladolid en su marcha de triunfo, y en Burgos se agregaron los Generales. Se desbordaban a su paso los pueblos del camino, de entusiasmo, de almas, de banderas y de vitores; también se desbordaban los ojos de lágrimas... En Miranda se hizo alto, y el ilustre General López Pinto proclamó, con palabras, a la vez serenas y encendidas, la victoria de los técnicos, que sigue paso a paso la victoria del Caudillo y de los soldados de España. Y volvió a emprender la marcha el conyoy entre guardia de pechos entusiasmados y el vuelo de los pañuelos en los andenes de tránsito.

Pero el punto final de la victoria, como en la victoria anterior, fué Bilbao. Ya no había espacio en los andenes ni para un vitor más, a pesar de que los corazones se apretaban de emoción... Entró el tren y fué el tren mismo el que lanzó el grito que estaba en todos los pensamientos, porque en la locomotora, cerebro del conyoy venía escrito aquel recuerdo:

"INVICTO GENERAL MOLA".

Y muchos millares de voces se hicieron voz única para contestar;

¡ PRESENTE !

biera sido fatal—su maniobra, derrochando heroísmo, decisión, precisión y habilidad en el vuelo y en el tiro, esquivando cien mortales acometidas, multiplicándose prodigiosamente consiguiendo perturbar la formación roja hasta tal extremo, que a pesar de rehacerse varias veces intentando el bombardeo, no pudo lograrlo y tuvo finalmente que abandonar el frente, arrojando incluso—para huir más velozmente—la carga destructora sobre su propio terreno.

Ante el escalofriante ataque de un único avión—tan ágil y magnífico en sus embriagueces de audacia, que semejava a nuestros observadores terrestres una escuadrilla entera—debió reaccionar extrañamente el

enemigo; bien creyendo asimismo al sufrir incesante su fuego mortífero, que una fuerza nutrida entraba en combate, bien pensando había surgido un monstruo del aire, nuevo y desconocido modelo, dotado de terribles características, que le hacían invulnerable y arrollador...

Mas fuera el que fuera el juicio, por los rojos formado, queda en pie el hecho "estupendo" de que sólo un avión nacional derrotó a una escuadra enemiga, a la que hizo huir, abandonado dos de sus unidades, caídas entre explosiones y llamas, para siempre en el abismo.

## Visado por la Censura

Ante actos semejantes, huelga el comentario. Mi admirativo silencio es el homenaje que mejor cuadra a estas heroicas superaciones humanas que abren rutas insondables a las posibilidades del hombre, cuando es guiado por supremo ideal de la Patria.

¡ Anónimo piloto heroico ! Yo, que conozco—callando por discreción disciplinada—tu nombre, al saludarte con el brazo erguido, tomo, por un instante, la total representación de cuantos españoles tueron son y serán, y te digo: Supiste sobrepasar los límites extremos de las razones lógicas, y con tu gesto de audacia infinita fuiste digno e ilustre en la Epopeya Única forjadora del imperio.

Juan A. ANSALDO

# ULTIMA HORA

## En el frente de Vizcaya han quedado limpias de enemigo algunas zonas rojas

### El Gobierno francés acuerda abrir el tráfico de la frontera franco-catalana

## La frontera franco-catalana queda abierta al tráfico

París, 2 madrugada.—En el "Quay D'Orsay" se ha reunido el Gobierno, para tratar del asunto del Comité de No Intervención. Se acordó, que a las 12 de la noche del próximo martes, dejara de funcionar la fiscalización del Control en la frontera franco-catalana. Es decir, que durante algún tiempo el tráfico con la España roja quedará como antes, aunque ya se venía haciendo con el Comité de No Intervención.

## CON MOTIVO DE LA FIES-OBSEQUIADOS LOS SOLDADOS HERIDOS

Pamplona.—Después de los actos celebrados en esta ciudad, con motivo de las fiestas de San Fermín, se verificó un acto homenaje a los soldados heridos, que se hallaban en estos hospitales, siendo obsequiados por las autoridades. Presidió dicho acto el Cardenal Arzobispo de Toledo.

## LA DECISION DEL GOBIERNO FRANCES AUN NO SE HA COMUNICADO AL COMITE DE NO INTERVENCION

París, una treinta madrugada.—La decisión del Gobierno francés sobre libre tráfico de la frontera franco-catalana no se ha comunicado al Comité de No Intervención hasta el próximo lunes.

## Después del atentado a Oliveira Salazar Actividad de nuestra artillería y aviación en el frente de Vizcaya

Lisboa.—Hoy domingo se ha de celebrar una misa de campaña en acción de gracias por haber salido ileso del atentado que fué víctima el jefe del Gobierno portugués, Oliveira Salazar. Asistirán a dicho acto todos los afileados a la Legión portuguesa y mutilados de guerra.

Bilbao.—Durante la mañana hubo actividad artillera, habiendo realizado la aviación nacional incursiones con gran éxito.

Las posiciones enemigas han sido objeto de reconocimiento por parte de los ejércitos nacionales. Se han efectuado operaciones secundarias, habiendo quedado limpio de enemigos los lugares por los que se habían extendido algunos núcleos.

## El Cardenal Pacci en Liseux

Liseux.—Esta noche pasada ha llegado a esta ciudad el Cardenal Pacelli; en la estación fué recibido por varios cardenales y representaciones del Gobierno, le rindieron honores de infantería con bandera. El Alcalde de la ciudad pronunció un discurso, y el Cardenal Pacelli contestó en correcto francés.

## ¿Se reducirá el mandato presidencial de Francia?

París, dos madrugada.—27 diputados socialistas han presentado un proyecto de ley, con objeto de reducir de 9 a 6 años el mandato del presidente de la república.

## HA SIDO INAUGURADA LA EXPOSICION DE VERANO EN ITALIA

Roma, dos madrugada.—El Príncipe de Piemonte, ha visitado, después de la inauguración, la Exposición Infantil de verano, las colonias marinas.

## Polonia a favor de los nacionales

Varsovia.—Un periódico escribe, que ninguna nación consciente de su civilización, debe desear la victoria de los nacionales. Polonia no podría presenciar con indiferencia la victoria bolchevique en España, ya que ésta sería victoria de la barbarie asiática sobre la civilización latina, y de ésta última forma parte Polonia.

Español; saluda siempre con la mano en alto. Cada vez que así saludes, confiesas tu amor a España, tu fe en el nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción, que nuestra Patria es ya Una, Grande y Libre, y ello de un modo categóricamente definitivo. Español, saluda siempre con la mano en alto.